
Числительные в нидерландском языке.
Telwoorden

Прослушайте аудио урок с дополнительными объяснениями 

Количественные числительные

От 0 до 9 От 10 до 21  

1 – een 10 – tien 30 – dertig

2 – twee 11 – elf 40 – veertig

3 – drie 12 – twaalf 50 – vijftig

4 – vier 13 – dertien 60 – zestig

5 – vijf 14 – veertien 70 – zeventig

6 – zes 15 – vijftien 80 – tachtig

7 – zeven 16 – zestien 90 – negentig

8 – acht 17 – zeventien 100 – honderd

9 – negen 18 – achttien 101 – honderdeen

 19 – negentien 121 – honderdeenentwintig

 20 – twintig 200 – tweehonderd

  21 – eenentwintig и т. д.

  1.000 – duizend

  1.021 – duizendeenentwintig

  1.100 – elfhonderd

  1.200 – twaalfhonderd

  10.000 – tienduizend

  21.000 – eenentwintigduizend

  100.000 – honderdduizend

  1.000.000 – een miljoen
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От 0 до 9 От 10 до 21  

  1.000.000.000 – een miljard

В числительных dertien (13) и dertig (30) корень меняется (der – drie); в veertien (14), veertig (40) и

twintig (20) – изменение корневого гласного; в tachtig (80) добавляется начальное t к acht-. Обрати‐

те внимание, что перед числительным honderd (100) числительное een (один) не добавляется.

Например:

Ik zie honderd mensen. – Я вижу сто человек.

Если из контекста неясно, een – это неопределенный артикль или числительное 1, то, чтобы не

перепутать, числительное пишется со специальными значками – één.

Например:

Er staat daar één huis. – Там стоит один дом.

Перед  существительным  количественные  числительные  стоят  в  неизменяемой  форме.  Артикль

перед ними обычно не ставится.

Например:

vier studenten – четыре студента 

drie vrienden – три друга 

Обратите  внимание,  что  меры  длины,  веса  (килограммы,  метры),  а  также  денежные  единицы

(рубль, доллар), в отличие от русского языка, во множественное число не ставятся:

drie meter – три метра 

vier gram – четыре грамма 

tien dollar – десять долларов

Honderd, duizend, miljoen и miljard во множественном числе принимают окончание -en, когда ука‐

зывают на неопределенное количество.

Например:

Duizenden waren op het plein. – Тысячи были на площади.

Числительные до сотни также могут принимать окончание -en:

при самостоятельном употреблении (то есть без существительного) с предлогом, но без артикля
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Het schip brak in tweeën. – Корабль развалился на две части.

при указании примерного времени

Het is al bij zessen / na tienen. – Уже около шести / после десяти.

когда они относятся к местоимению во множественном числе (we, jullie, zij)

Je moet zonder ons drieën gaan. – Ты должен идти без нас троих.

для обозначения количества участников (вдвоем, втроем, вчетвером и т.д.)

Для этого используется конструкция из предлога met + местоимение ons / jullie / hun в зависимо‐

сти от лица + числительное. Для всех трех лиц может также использоваться met + z'n + числитель‐

ное:

Ze hebben het met hun drieën uitgewerkt. = Ze hebben het met z'n drieën uitgewerkt. – Они разра‐

ботали это втроем.

We doen het met ons vieren. = We doen het met z'n vieren. – Мы делаем это вчетвером.

Обратите внимание, что при указании времени после числительного слово uur (час) во множе‐

ственное число не ставится.

Например:

om zes uur – в шесть часов 

om acht uur – в восемь часов 

Запомните оборот een … of …, указывающий на примерное количество:

om een uur of zes – часов в шесть 

een dag of tien – дней десять 

een man of acht – человек восемь

К количественным числительным относятся также числительные beide (allebei) – оба.

De vliegtuigen zijn beide geland. = De vliegtuigen zijn allebei geland. – Оба самолета приземли‐

лись.

We hebben de vliegtuigen beide gezien. = We hebben de vliegtuigen allebei gezien. – Мы видели

оба самолета.

Если beide относится к человеку, то принимает окончание -en:
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Ze gaven de kinderen beiden een euro. – Они подарили обоим детям один евро.

Порядковые числительные

Порядковые числительные образуются от количественных путем присоединения к ним оконча‐

ний -de (от 1 до 20) и -ste (после 20). Исключение – числительные de (het) eerste (первый) и de (het)

achtste (восьмой), которые также образуются с помощью суффикса -ste.

Порядковые числительные употребляются, как правило, с определенным артиклем.

От 0 до 9 От 10 до 21  

1-й – de (het) eerste 10-й – de (het) tiende 30-й – de (het) dertigste

2-й – de (het) tweede 11-й – de (het) elfde 40-й – de (het) veertigste

3-й – de (het) derde 12-й – de (het) twaalfde 50-й – de (het) vijftigste

4-й – de (het) vierde 13-й – de (het) dertiende 60-й – de (het) zestigste

5-й – de (het) vijfde 14-й – de (het) veertiende 70-й – de (het) zeventigste

6-й – de (het) zesde 15-й – de (het) vijftiende 80-й – de (het) tachtigste

7-й – de (het) zevende 16-й – de (het) zestiende 90-й – de (het) negentigste

8-й – de (het) achtste 17-й – de (het) zeventiende 100-й – de (het) honderdste

9-й – de (het) negende 18-й – de (het) achttiende 1000-й – de (het) duizendste

 19-й – de (het) negentiende 21000-й – de (het) eenentwintigduizendste

 20-й – de (het) twintigste 1 000 000-й – de (het) miljoenste

 21-й – de (het) eenentwintigste  

В значении порядковых числительных при нумерации могут употребляться количественные чис‐

лительные

Например:

bladzijde 10 (tien) – десятая страница 

paragraaf 3 (drie) – третий параграф

При обозначении дат (чисел), если они отвечают на вопрос «когда?», перед порядковыми числи‐

тельными ставится предлог ор.
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Например: 
Hij kwam op de 3-de juli. – Он приехал третьего июля.

Для обозначения года в этих случаях употребляются количественные числительные.

Например:

in het jaar 1962 (negentienhonderdtweeenzestig) – в 1962 году

Порядковые числительные не изменяются по родам и числам и не склоняются.

Запомните конструкцию op + местоимение мой, твой и т.д. + порядк. числ.

Она означает в таком-то возрасте:

Hij is op zijn twintigste naar Gent verhuisd. – Он в возрасте 20 лет переехал в Гент.

Ik wil op mijn achttiende muziek studeren. – Я хочу в возрасте 18 лет изучать музыку.

Дробные числительные

В качестве числителей дробей употребляются количественные числительные (см. выше). Знаме‐

натели дробных числительных образуются с помощью тех же суффиксов (-de, -ste), которые ис‐

пользуются  для  образования  порядковых  числительных.  Исключением  являются  числительные

een half (для среднего рода), een halve (для общего рода и для множ. числа) (половина) и anderhalf

– anderhalve (полтора), выраженные особыми словами.

1/3 – een derde 

2/3 – twee derde 

3/4 – drie vierde 

5/8 – vijf achtste и т.д.

Дробные числительные не склоняются и встречаются как в функции определения.

Например:

na anderhalf jaar – через полтора года 

in een halve eeuw – за половину столетия 

twee derde dag – две трети дня

Так и в самостоятельном употреблении.

Например:
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Hij kreeg een derde van de som. – Он получил одну треть этой суммы.

В самостоятельном употреблении (то есть без существительных) порядковые числительные при‐

нимают во множественном числе окончание -n, если речь идет о людях.

De eersten willen niet de laatsten zijn. – Первые не хотят быть последними.

Неопределенные числительные

К неопределенным числительным относятся:

veel (vele) много, многие

weinig (weinige) мало, немного, немногие

zoveel столько

hoeveel сколько

Как и порядковые числительные, неопределенные числительные в самостоятельном употребле‐

нии (то есть без существительных) получают окончание -en, если речь идет о людях:

Er waren veel mensen in de zaal. Velen (weinigen) van hen droegen avondkleding. – В зале было

много людей. Многие (немногие) из них были в вечерних нарядах.

Выполните упражнения к уроку 
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